



「未来を担う子どもや孫たちのためにも元気な北海道にしたいと訴えてきたが、力が及ばず残念だ」と話す木村としあきさん=4月10日合同選対本部



政権交代後、初の統一自治体選挙となつた知事選を頂点とする前半のたかいが終了し、連合北海道や自治労道本部が推せんする木村としあきさんが敗北、現職に3期目を許す結果となつた。道議選は全国的な退潮傾向の中でも、民主公認・推薦あわせて40議席（うち自治労組織内12人）を確保した。同日行われた札幌市長選挙では、上田文雄さんが3選を果たした。

今回の統一自治体選挙は、3月11日に発生した東日本大震災への復興支援の最中ということもあり、自粛ムードの中でしたかわれた。

知事選では、私たちが推せんした木村としあきさんが積極的かつ果敢にたかわれた。

総括運動は今後の課題となるが、木村としあきさんが訴えた、地域医療の再生や防災対策、脱原発を柱とする「道民の生

命を守る」。また、地域の地場産業の育成から雇用を創出し、人が住み続けられる地域をつくり、「道民の生活を守る」。さらに、全道179市町村と道庁との連携をめぐらせるつくる」という3つの方向性は間違つていなない。疲弊し未来への希望が持てなくなっている北

海道に必要な政策である。

ともに行動する

**首長・議員が必要！**

統一自治体選挙後半戦

が4月24日投開票で行わ

れる。自分たちの生活、

と半のたかいでは、

とは言うまでもない。

後半のたかいでは、

東日本大震災復興支援と

ともに、市町村長・議員

選挙で「地域から北海道

を変える！」と、木村と

しあきさんが訴えた政策

に自信と確信を持つて、

自治労に結集する組合員

の奮闘で、組織内、推薦

首長・議員候補の勝利に

むけて、引き続き全力を

あげて取り組もう。

# 「179のできる」地域で実践 道政奪還ならず・組織内道議12人が勝利



全日本自治団体労働組合  
北海道本部  
〒060-0806 札幌市北区  
北6西7 北海道自治労会館  
電話 011-747-3211  
FAX 011-700-2053  
編集・発行 谷川 広美

86年4月26日のチエルノブリ原発大爆発から半世紀。「クリーンで安全」な福島第1原発が4月12日「レベル7」になった。「レベルはチエルノブリと同じでも規模が違う」？そんなことが語られている。どんなレベルであろうとも

朔 風

深刻な事態なのは間違いない。校の教科書で「原発は地震や津波が起きてても大丈夫」と表記されたのを取り消すという。「原発は利益よりも失うものの方が遥かに大きい」。上田札幌市長の言葉に納得だ。みんなで脱原発めざそう。

## 東日本大震災 支援カンパ実施中！

東日本大震災支援カンパの取り組みにご協力をいただきましてありがとうございます。

3月14日から、組合員1人1000円を目標に支援カンパを取り組み4月15日の第2次集約で11,259,491円を集約しました。

このカンパ金は、4月18日付で自治労本部に送金しました。今後、自治労中央執行委員会で使途を決定します。引き続きのご協力をお願いします。

第3次集約日は、4月28日です。

第1次集約 8,685,043円

第2次集約(4/15現在) 11,259,491円

道本部  
集約計 19,944,534円



青森空港に到着した第1グループ15人=4月10日

3月30日に決定された「自治労復興支援活動計画」に基づき、北海道本部の第1グループが4月10日岩手県宮古市に出発し、すでに、支援活動がはじまっている。全国から支援に駆けつけた自治労組合員は247人。当面、第8グループまでの活動が決まっている。(関連記事2面)

※「支援活動報告」は道本部ホームページに掲載中。

## 自治労の復興支援活動 岩手に出発！

### 参加しよう！第82回全道メーデー大会

5月1日(日) デモ行進はありません

☆キャッチボール教室(8:30~10:00 会場/中央区・資生館小学校)  
プロ野球選手会メンバーの指導による子どもたちとの交流  
☆オープニング(10:00~10:40/札幌市・大通り西8丁目広場)  
☆大會式典(10:45~11:40/札幌市・大通り西8丁目広場)

臨時・非常勤等職員の処遇改善、雇用安定を！  
法改正を求める200万人署名 最終集約5月27日(金)

自治労目標130万筆 道本部集約 4/18現在 50,044筆

【空知地本発】赤平市職員労働組合では、昨年11月26日「組合冬の交流会」を開きました。交流会は、組合員・職員が一堂に会する恒例行事でしたが、赤平市が財政再生団体転落の危機にあった2年前から実施を見送っていました。この間、287人いた組合員は、大量の早期退職・退職不補充で197人に激減。また、再生団体転落回避・財政健全化のため、賃金等30%の削減も余儀なくされました。

【空知地本発】赤平市職員労働組合では、昨年11月26日「組合冬の交流会」を開きました。交流会は、組合員・職員が一堂に会する恒例行事でした。おもな内容は、被災者の支援・救援を行う自治体職員・組合員の業務の支援。第1グループ活動中に深川市職労・赤川



ジュースの早飲み競争をする子どもたち



組合員同志が顔あわせすることが大事と実感した交流会

## 厳しい時だからこそ「団結」



### 職場だより

3年ぶりの再開当日

は、中央委員会で議論を重ね、「再生団体転落を回避したが、交流会を再開する時期ではない」となり、各職場から賛否両論の意見が出されました。最終的に、「厳しい時だからこそ、組合員の団結を深めることが必要」の意見を尊重し開催を決定。

内容は、中央委員が各職場でアイデアを募り、組織員・職員・家族交流会の2部構成としました。

3年ぶりの再開当日は、約150人が参加。かつてのようなくぎわいとまではいかなないまで

も、参加率は休止前よりも若干上昇。待望の再開だと実感しました。また、職種や職場を越えて一堂に会する唯一の場であつたことを改めて思い起こし、これまで、組合員同士が顔を合わせ、お互いの立場を理解・尊重しながら団結を深めていく機会が、不足していたこと

を反省させられました。多くの犠牲により、最後の大の危機を回避したもの、病院経営の健全化など、赤平市は大きな課題を抱えています。この交流会をきっかけに団結を一層深め、困難を乗り越えて行こうと考えています。(赤平市職労副委員長・入沢克司)

### シリーズ 子ども・子育て新システム VOL.9



## 子ども手当の再構築望む

現行の子ども手当については9月末まで延長されても震災復興財源との関わりにおいて10月以降の継続が困難なようです。しかし、「子ども・子育て新システム」基本制度案要綱においては、「一時預かり」「妊娠健診」「地域子育て支援」などとともにすべての子ども・子育て家庭を対象とした基礎給付として位置づけられています。また、個人の選択により子ども手当の一部を給付としてして学校に支払っています。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

この場合、手続きや給付管理が煩雑になることがあります。

## 忙中余話

### いらない原発! 変えようエネルギー政策!

#### 記念講演会

◇日 時 4月25日(月) 18:00~20:00  
◇場 所 かでる2・7 1F かでるホール(札幌市中央区北2条西7丁目)  
◇講 演 演題 「福島原発事故を考える~原発政策の誤り」  
講師 美浜・大阪・高浜原発に反対する大阪の会代表 小山英之さん

#### 市民集会

◇日 時 4月26日(火) 11:00~(市内デモ行進12:00~)  
◇場 所 札幌市大通公園西6丁目広場  
◇コース 大通西6丁目~北海道電力まで(北電前でシュプレヒコール後解散予定)

## 東日本大震災 自治労の復興支援活動

# 地元紙「岩手日報」のインタビュー受ける

3月30日に決定した「自治労の復興支援活動計画」に基づき、第1陣として北海道本部から第1グループ15人の組合員が4月10日、岩手県にむけて出発した。

この支援活動は、当面6月5日を一区切りとする予定で第2グループまでの派遣活動が決まっている。毎回、全国の自治労組合員約250人が被災3県4班(岩手班・福島班・宮城北部班・宮城南部班)に分かれ活動する。おもな内容は、被災者の支援・救援を行う自治体職員・組合員の業務の支援。

勝司さんが地元新聞社「岩手日報」の取材を受け13日同紙に掲載された(右・「岩手日報」提供)。第1グループは17日で

「岩手日報」 2011年4月13日付記事



避難住民に衣類を手渡す北海道から来た自治労の復興支援団員(右)

自治労の復興支援団は宮古市に入り、地元職員の負担を軽減するため避難所運営や救援物資の仕分けをしている。6月まで活動する。支援団は北海道、秋田、青森、奈良など7道府県の自治体職員50人。宮古市役所や避難所計10カ所で活動する。

赤川勝司さんは「私たちが仕事をする上で、地元職員が少しでも通常業務をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

北海道深川市職員の赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

北海道深川市職員の赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

北海道深川市職員の赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

北海道深川市職員の赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

北海道深川市職員の赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

北海道深川市職員の赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。

北海道深川市職員の赤川勝司さんは「私たちが仕事をしてもらいたい。それが被災者を含め住民サービスの向上につながる」と意欲を見せる。宮古市職員労組の沢田郁治書記長は「休んでいない職員が多い中、本当に心強い」と感謝していました。